

acudió á su Embaxador, cuya mediacion y solicitud alcanzaron que se restituyese la patente, dando ántes el Capitan satisfaccion al Ministro de Rusia.

Petersburgo 30 de Junio.

Acaba esta Corte de recibir noticia de que el ejército del Príncipe Poniatowsky ha sido deshecho en el campo atrincherado de Polonna por el cuerpo Ruso del General Markow. Perdiéron los Polacos 2000 hombres, su artillería, su caxa, todo su campo &c. Les tomamos 1000 prisioneros; y quando salió el correo seguia los alcances Mr. Markow, quien sin duda habrá cogido y muerto otros muchos. Se espera en breve la noticia de la conquista de Grodno.

S. M. I. ha nombrado al Baron de Buhler para que resida como Ministro suyo cerca de los Magnates Polacos expatriados, quienes tambien enviarán aquí una especie de Diputado. Créese sea el Conde de Wielhorsky, hermano del General del mismo apellido, que sirve en los ejércitos de la misma República.

Varsovia 7 de Julio.

Dícese que el ejército del General Poniatowsky se ha trasladado á Dubienka inmediato al Bog, en cuyo distrito hay muchos pantanos que servirán de obstáculo á que los enemigos se acerquen á su campo. — Háblase de una ventaja conseguida por nuestro ejército de Lithuania, y aun añaden que Mr. Kossakowsky, de nacion Polaco, y General al servicio de Rusia, quedó prisionero en poder de los Tártaros de la República; pero estas noticias carecen hasta ahora de autenticidad. Lo cierto es que el General Ruso Fersen se adelanta con el cuerpo de su mando al encuentro del General Zabielo: y así no puede tardar en haber una accion entre los dos ejércitos. El Vice-Brigadier Rudnicki se ha pasado á los enemigos, y en fuerza de una sentencia legal se pondrá su nombre en un patibulo.

La respuesta que el General Kochowski hizo á la proposicion del armisticio expresaba que las instrucciones de la Emperatriz no le permitian aceptarlo, que al contrario le prevenian en términos expresos que destruyese quanto habia executado la Dieta contra las leyes constitucionales de Polonia, y en consecuencia instaba al Príncipe Poniatowsky á firmar la confederacion de Targowicz, y reunir el ejército de su mando con el de los Rusos: amenazándole que si no lo hacia así, ó á lo ménos si no deponia las armas, se adelantaria inmediatamente para atacarlo á

la frente de 4 columnas Imperiales.

Se han reunido las divisiones de los Generales Zabielo y Judycki en un ejército de 20⁰⁰⁰ hombres, y se han puesto en marcha desde Grodno para detener á los enemigos que se adelantan por Lithuania, cuyas fuerzas son casi dobles de las que mandan aquellos Generales Polacos. — Si se considera la marcha de los Rusos, que penetran á un mismo tiempo por Ukrania y Volhynia, y por los Palatinados de Wilna y Novogrodeck, se reconocerá que sus movimientos se combinan y dirigen á un centro comun, que es Varsovia; y como el riesgo que amenaza á esta Capital es mas próxîmo y evidente por el lado de Lithuania que por el de Polonia, ha mudado el Rey el parage en que ha de juntarse el ejército de su mando; en consecuencia ha dispuesto se forme el campo al otro lado del Vístula, no léjos de aquí, para cubrir la Ciudad y reforzar, si lo exîgiere el caso, el ejército de Zabielo y Judycki. Parte de los bagages de S. M., que estaban en camino para Ukrania, han retrocedido ya. Su campamento constará de 10⁰⁰⁰ hombres, y desde el dia 28 empezaron á juntarse las tropas que han de componerlo.

Se ha restituido aquí de Berlin el Conde Ignacio Potocki, y confirma lo que ya avisó desde aquella Corte en órden á la respuesta de S. M. Prusiana al requerimiento de la Polonia sobre su asistencia, ó á lo ménos su mediacion en las actuales desavenencias con la Rusia conforme á los Tratados entre las dos naciones. Queda esta, pues, abandonada á su sola fuerza, y aun se ve amenazada por los mismos que debian auxiliarla en virtud de una comunicacion directa de las resoluciones y mudanzas que han excitado la venganza de la Rusia, y en fuerza de un Tratado y de una aprobacion íntima y completa de quanto hizo la nacion el 3 de Mayo de 1791. Tales son los títulos que alega la Polonia para pedir auxîlio á la Prusia; mas como no le aprovechan, necesita recurrir á su valor, á su patriotismo y á su perseverancia para no verse abatida por la superioridad de sus enemigos.

Entre tanto hay indicios de que este Soberano sigue las negociaciones con varias Potencias; aseguran que se han hecho nuevas proposiciones á la Rusia, y que si se admitieren se enviará una embaxada extraordinaria á la Emperatriz. S. M. acaba de despachar uno de los Gentilshombres de Corte á Dresde y á Berlin.

Coblenza 12 de Julio.

Han salido hoy de aquí los Príncipes Franceses para Bingen con el Príncipe Francisco Xavier de Saxonía, tío del Elector, y todos los Franceses expatriados. El ejército de estos asciende, según un estado que acaba de publicarse y pasa por auténtico, á 36,764 hombres. Miéntras los destinan á obrar contra su patria, están repartidos en las aldeas del país de Hundsruk, y á orillas del Mosela. Mr. de Condé ha puesto su cuartel general en Krentznach. Dícese que estas tropas tienen órden de estar prontas á marchar desde el día 20; pero es mas creible que no empiecen su campaña sino despues que la principien los Prusianos; y estos permanecerán acuartelados hasta que se concluya la cosecha. Entónces formados en 3 columnas se presentarán en las fronteras de Francia.

Francfort 16 de Julio.

El 11 al anochecer entraron en esta Ciudad el Emperador, la Emperatriz y el Archiduque Joseph; y á las 7 de la mañana siguiente se hizo pública su llegada mediante una descarga de 100 cañonazos, y repique general. A medio dia pasó el Emperador vestido de luto con crecida comitiva á la Iglesia de San Bartolomé, en la qual le presentaron los artículos de la Capitulacion, que juró observar. A la ida y á la vuelta se repitió el repique y la salva.— Antes de ayer se hizo con toda la solemnidad acostumbrada su coronacion como Emperador de Romanos, y hoy recibió el juramento de homenaje y fidelidad de este Ayuntamiento.

SS. MM. Imp. saldrán el 19 para Maguncia, y de allí seguirán por Augsburgo y Munich á Praga, en donde se procederá á su coronacion como Reyes de Bohemia el 9 de Agosto.

A las 2 de la tarde llegaron aquí hoy algunos de los Príncipes Franceses expatriados; comieron con el Elector de Tréveris, y á las 6 fueron presentados al Emperador, con quien conversaron mas de una hora. Al anochecer salieron para Maguncia, en donde se cree esperen á S. M. I. y al Rey de Prusia.

Lóndres 18 de Julio.

Aseguran varios papeles públicos que está muy desunido este Ministerio con motivo de la guerra de Polonia. Mr. Pitt se opone á que la Gran Bretaña se mezele en dicha desavenencia por ser contraria á sus ideas sobre las rentas del país, y á su intencion de disminuir las cargas del pueblo rebaxando los tributos y pa-
gan-

gando la deuda nacional. Los del partido opuesto, sin parar la consideracion en estos objetos, sostienen que el honor é interes de la nacion nos imponen la ley de precaver la ruina de los Polacos, y solicitan que á lo ménos se envíe un oficio á la Emperatriz pidiéndola con energía que desista de la guerra. Replica Pitt que esto se ha executado ya sin fruto, que no es fácil intimidar á aquella Soberana, y que nada puede conseguirse con ella sino á fuerza de hostilidades inmediatas. Añade que qualquiera de estos pasos infundiria recelos á la Prusia, con quien tenemos enlaces muy íntimos, y que ya se ha declarado neutral en dicha contienda. Sin embargo de estas razones parece que los demas Ministros persisten en su opinion en términos de adoptar el medio de las hostilidades sino hubiese otro: de suerte que se dice han llegado las cosas al punto de que Mr. Pitt tenga que ceder, ó dexar el Ministerio.

Liorna 4 de Julio.

Mr. Toingrer, Cónsul general de Suecia en Toscana, ha tenido aviso de haberse restablecido la paz el 26 de Mayo entre aquella Potencia y los Argelinos, cuyo suceso celebráron aquellos Berberiscos con una descarga de 100 cañonazos.

Avisan de Génova que por cuenta de S. M. Sarda se ha abierto allí un empréstito de 6 millones de liras, moneda Genovesa, por 5 años á 5 y medio por 100 de interes, asegurando dicha suma sobre todos los bienes de la Corona.

Cádiz 27 de Julio.

Desde el dia 21 del corriente han entrado en este puerto la fragata la Pesta de América, los bergantines el Gaditano, la Divina Pastora, el Cármen, Sta. Geitrúdis, el Dichoso, la Pepita, la Estrella, y la Casualidad, la polacra el Cármen, y el paquebot Jesus María y Joseph, procedentes de Veracruz, la Havana y la Guayra. Conduce el 1.º de estos buques 390,656 pesos, 1439 arrobas de grana, 225 de granilla, 9612 de azúcar, 2671 de pimienta, 300 cueros curtidos, 4120 pieles de cabra, y otros efectos: el 2.º 5890 arrobas de azúcar, 364 de zarzaparrilla, 678 libras de tabaco, con otros géneros: el 3.º 1847 fanegas de cacao, 10,148 libras de añil, 167 arrobas de café, 196 de algodón, 200 cueros, y otros efectos: el 4.º 3733 arrobas de tabaco de polvo y rama para S. M.; y para particulares 15,416 arrobas de azúcar, 500 quintales de palo, 249 libras de tabaco, y otros géneros; el 5.º 6620 arrobas de tabaco de polvo y en rama para S. M.; y

para particulares 1336 arrobas de azúcar, 200 quintales de palo, 515 libras de tabaco de polvo y cigarros, con otros efectos: el 6º 7470 arrobas de azúcar, 333 libras de tabaco, 100 cueros al pelo, y 90 quintales de palo: el 7º 30 pesos, 8956 arrobas de azúcar, 200 quintales de palo, y 130 libras de cigarros: el 8º 14,511 arrobas de azúcar, 21,100 libras de añil, con otros géneros: el 9º 3700 pesos, 9428 arrobas de azúcar, y 637 de zarzaparrilla: el 10º 2774 arrobas de azúcar; y el 11º 3589 fanegas de cacao, 19,978 libras de añil, 37,674 de café, 73 quintales de algodón sin pepita, y otros efectos.

Santander 31 de Julio.

El 26 y el 30 fondearon aquí el bergantin el Guerrero Montañés y la fragata Concepcion, procedentes de la Havana y Montevideo. Trae el 1º 12,904 arrobas de azúcar, 360 de café y 150 quintales de palo; y la 2ª 1950 pesos, 22,181 cueros al pelo, 320 arrobas de sebo derretido, 55 de velas, y otros géneros.

Madrid 10 de Agosto.

El dia 26 de Julio anterior se cubrió de Grande de España de primera clase, como Conde de Fuenclara, el Exc. Sr. Conde de Xerena, siendo su padrino el Exc. Sr. Duque de Híjar, Presidente del Consejo de Ordenes.

D. Juan Joseph Heydeck, profesor de Lenguas Orientales, agregado á la Cátedra de Hebreo y á la Biblioteca de los Reales Estudios de S. Isidro, tuvo la honra de entregar á S. M. el 2 del corriente el tomo I de la obra que escribe intitulada *Defensa de la Religion Christiana*.

S. M. se ha servido nombrar para una Canongía de la Santa Iglesia de Avila á D. Angel Antonio Suarez Diaz, Cura que ha sido de Sta. María de la Graña, Diócesis de Mondoñedo, y Director del Seminario de la Villa de Monforte de Lemos: para otra de la de Segovia á D. Dámaso Cascajo, Racionero de la misma: para esta resulta á D. Antonio Joachîn Marin: para otra Canongía de la de Zamora á D. Bernardo Vitoria, Racionero de la propia Iglesia: para esta Racion á D. Joachîn Ramos y Monroy: para otra Canongía de la misma á D. Miguel Alvarez Quindos, Canónigo de la de Coria: para esta resulta á Fr. D. Vicente Cáceres: para el Beneficio simple servidero de la Parroquial de la Villa de Jodar, en el Obispado de Jaen, á D. Joseph Muñoz y Mena, Cura Vicario del Sagrario de la Catedral de Badajoz: para la Prestamera de la Villa de Tri-

bal-

baldos, Diócesis de Cuenca, á D. Juan Lúcas Marin, Capellan del Regimiento Fixo de Málaga: para el Beneficio de la Parroquia de Santa Eufemia de la Ciudad de Córdoba, y para el de la de S. Lorenzo de ella á D. Hipólito Pasquier: para otro simple rural de S. Martin de Bambon, y para el Préstamo de la Iglesia de la Villa de Cuelgamures, Obispado de Zamora, á D. Tomas de Soldevilla: y para otro Beneficio de la Villa de Becerril de Campos, Diócesis de Palencia, á D. Lorenzo Gonzalez Cordon.

Habiendo resuelto el Rey que el primer Regimiento de Infantería de Cataluña sea en adelante Batallon con el nombre de Voluntarios de Infantería ligera de Cataluña, dando nueva forma á su pié, ha conferido la Comandancia al Coronel D. Juan Miguel de Vives, que estaba agregado de Teniente Coronel á dicho Regimiento, declarándole Coronel vivo en atencion á la antigüedad que tenia en su clase; y la Sargentía mayor del mismo Batallon á D. Manuel Moreno, Capitan del Regimiento de Infantería de Zaragoza.

Tambien ha provisto S. M. la Tenencia Coronela del de Saboya en el Coronel graduado D. Juan Ignacio del Alcázar, Sargento mayor del de España; y ha conferido Compañías de fusileros en el Inmemorial del Rey á D. Joseph Abril, en el de la Reyna á D. Antonio Sierra, en el de Granada á D. Joachín Alaves y D. Vicente Sandobal, en el de Leon á D. Antonio Osorio, en el de Navarra á D. Antonio Soriano, en el de Murcia á D. Andres Martin, en el de Saboya á D. Manuel Artazo, en el de Africa á D. Mariano Aleman y D. Pedro Labastida, en el de Mallorca á D. Pedro Saenz, en el de Córdoba á D. Roque Abarca, D. Joseph Casillas y D. Pedro Venegas, en el de Guadalaxara á D. Francisco Palláres y D. Felipe Escanero, en el de España á D. Miguel Mozun, D. Pedro Aldea y D. Antonio Thomas; y en el batallon de Voluntarios de Aragon á D. Joachín Morera, todos Ayudantes y Tenientes de los mismos cuerpos, á excepcion de D. Antonio Thomas que lo era del de Murcia.

El Rey se ha dignado nombrar para la Vara tercera de Teniente de Asistente de Sevilla á D. Antonio Mesía.

A los subscriptores al Digesto teórico-práctico, que ha escrito D. Bartolomé Rodriguez de Fonseca, del Colegio de Abogados de esta Corte, que no han recogido el tomo 18, último de la expresada

da

da obra, se da nuevo aviso para que acudan por él al Despacho de la Real Imprenta, donde se les entregará presentando el recibo de subscripcion. A los que quieran comprar la obra, se dará por juegos, ó los tomos que necesiten para completarla, á los precios acostumbrados, que son 27 rs. en papel, 30 en pergamino, y 38 en pasta.

Números 1.º y 2.º del Diario de los nuevos descubrimientos de todas las ciencias físicas que tienen alguna relacion con las diferentes partes del arte de curar. Los que hayan subscripto á esta obra podrán acudir á recoger dichos dos números á la Librería de Sancha, y casa de la viuda de Piferrer, frente á la Real Imprenta; en Barcelona en la de dicha viuda de Piferrer, en Sevilla en la de Berard y Blanchard, en Valladolid en la de la viuda é hijos de Santander, y en Valencia en la de Mallen; advirtiéndose que en adelante el dia 10 de cada mes se dará el número correspondiente. Aunque los autores de esta obra deseaban publicar los cinco primeros pliegos de que consta cada entrega á principios de Julio, para que de este modo por Diciembre se completase el primer tomo que consta de 6 números, varios incidentes inesperados les privaron de poderlo executar; y así para que se complete el tomo 1.º á fin de año y no se divida la introduccion que quedaba incompleta al fin de los cinco pliegos que componen el primer número, se entregarán juntos el 1.º y 2.º, lo que se previene para evitar las equivocaciones que podrian ocurrir.

Diversidades morales, ó entretenimientos de la razon; traducidos del Frances por D. Antonio Montero y Sta. Colomba. Se hallará en la Librería de Escribano, frente á la Real Imprenta.

Alivio de los sedientos: obra utilísima en la que se trata de la necesidad que tenemos de beber frio y refrescado con nieve, y las condiciones que para esto son menester, y quales cuerpos lo pueden soportar libremente: compuesto por el Doctor en Medicina Don Francisco Micon, natural de la Ciudad de Vique; segunda impresion. Se hallará en casa de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe; en Cádiz en la de Navarro, en Sevilla en la de Caro, en Zaragoza en las de Monge y la viuda de Benedicto, en Valencia en la de Mallen, en Mallorca en la Imprenta Real, y en Barcelona en la de Barceló.

Estampa que representa la máquina aerostática con la qual voló en Inglaterra el Capitan D. Vicente Lunardi en compañía de una Señora y un Caballero del pais; y otra del retrato del mismo aeronauta, quien se dispone á elevarse el dia 12 en los jardines del Buen Retiro con el globo que el Rey Ntro. Sr. ha cedido á los Hospitales general y Pasion de esta Corte. Se hallarán á 3 rs. cada una en las Librerías de Escribano, calle de las Carretas; de Lopez, plazuela de Sto. Domingo; de Barco, carrera de S. Gerónimo; y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá.